

INICIATIVA DE LA CARTA DE LA TIERRA HOJA INFORMATIVA

ACERCA DE LA CARTA DE LA TIERRA

- La Comisión Mundial sobre Ambiente y Desarrollo ("La Comisión Bruntland") hizo un llamado hacia una "nueva carta/declaración universal" para establecer "nuevas normas" y guiar la transición hacia el desarrollo sostenible. (Nuestro Futuro en Común, 1987).
- Discusiones acerca de una Carta de la Tierra se dieron durante el proceso que llevó a La Cumbre de la Tierra en Río de Janeiro en 1992, pero el momento no era el adecuado para esta declaración. La Declaración de Río se convirtió en la manifiesto de consenso viable en aquel momento.
- En 1994, Maurice Strong (Secretario General de la Cumbre de la Tierra) y Mikhail Gorbachev, trabajaron a través de organizaciones que ellos mismos fundaron (el Consejo de la Tierra y Cruz Verde Internacional, respectivamente), y lanzaron una iniciativa con el apoyo del Gobierno holandés para desarrollar una Carta de la Tierra como una iniciativa de la sociedad civil. Los procesos iniciales de redacción y consulta se basaron en cientos de documentos internacionales.
- Los señores Strong y Gorbachev establecieron una Comisión de la Carta de la Tierra independiente en 1997, con el propósito de supervisar el desarrollo del texto y llegar a un acuerdo sobre un documento de consenso global.
- Después de varios borradores y luego de considerar las contribuciones de personas de todas las regiones del mundo, la Comisión de la Carta de la Tierra llegó a un consenso en marzo de 2000 en una reunión celebrada en las oficinas centrales de UNESCO en París. El lanzamiento de la Carta de la Tierra se llevó a cabo durante una ceremonia en el Palacio de la Paz en La Haya.
- Durante los siguientes cinco años, una campaña de apoyo atrajo a más de 2,000 organizaciones que avalaron la Carta, representando a millones de personas, incluyendo a muchas asociaciones nacionales e internacionales y eventualmente a instituciones globales como UNESCO y UICN – La Unión Mundial para la Conservación. Muchos miles de individuos también avalaron la Carta de la Tierra.
- Los esfuerzos de obtener el reconocimiento formal de la Cumbre Mundial para el Desarrollo Sostenible en Johannesburgo en el 2002, estuvieron muy cerca del éxito y dieron como resultado numerosas declaraciones públicas de apoyo por parte de líderes mundiales y jefes de estado.
- En este momento, la Carta de la Tierra es reconocida más y más como una declaración de consenso global que brinda un marco sobre el significado de la sustentabilidad, el reto y la visión del desarrollo sostenible y los principios por medio de los cuales el desarrollo sostenible ha de ser alcanzado. Es utilizada como base para negociaciones de paz, como documento de referencia en el desarrollo de estándares globales y códigos de ética, como recurso en procesos legislativos y de gobernabilidad, como herramienta de desarrollo comunitario, como marco educativo para el desarrollo sostenible y en muchos otros contextos. La Carta fue además una influencia importante en el Plan de Implementación de UNESCO para la Década de Educación para el Desarrollo Sostenible.

ACERCA DE LA INICIATIVA DE LA CARTA DE LA TIERRA

- La Iniciativa de la Carta de la Tierra es el nombre colectivo de una red global extraordinariamente diversa de personas, organizaciones e instituciones, quienes participan en la promoción de la Carta de la Tierra y en la implementación de sus principios en la práctica.
- La Iniciativa es un gran esfuerzo de varias organizaciones e individuos, voluntarios y de la sociedad civil. Sus
 participantes incluyen a instituciones internacionales líderes, agencias nacionales de gobierno, asociaciones
 universitarias, ONGs, municipalidades, grupos de fe, y muchos líderes reconocidos en el campo del desarrollo
 sostenible.
- Una red formal de afiliados, representantes y Comités Nacionales ayudan a promover el uso de la Carta de la Tierra alrededor del mundo. Muchos de estos representantes son parte de organizaciones e instituciones prominentes a nivel nacional.
- La Iniciativa es servida y coordinada por un personal muy pequeño, que trabaja desde sus oficinas centrales en Costa Rica y el Centro Carta de Educación para el Desarrollo Sostenible, el cual se enfoca en el extensivo trabajo de la Iniciativa en el campo de la Educación para el Desarrollo Sostenible, en alianza con la Universidad para la Paz, creada por Naciones Unidas.
- La Iniciativa de la Carta de la Tierra es patrocinada, a nivel internacional, por fundaciones, donativos públicos y generosos donantes individuales (quienes donan tanto su tiempo como sus recursos financieros).

Para mayor información, por favor refiérase a www.EarthCharter.org (con traducción al español)